
EL DIA PROVINCIA 

Por su ubicación hay problemas cuando llueve 

Un pueblo con dificultades en su 
estructura 

Viliacañas tiene una densidad de población de 8.500 habi
tantes. Está situado en una hondanada, lo que repercute des
favorablemente cuando llueve, ya que el agua levanta muchas 
calles de la localidad. Se está pensando en muchas solucio
nes, pero quizás la más adecuada sea la de realizar un canal 
a cielo abierto por la que transcurra el líquido y desemboque 
en lo que se conoce por «la laguna». Es un pueblo con pro
blemas en su estructura, pero poco a poco se están haciendo 
cosas para hacer la vida de sus habitantes más agradable. 

Nu'ria Villarino Abastecimiento de agua 
-----------~ 

Con una población grande de 
8.500 habitantes, el pueblo de Vi
llacañas presenta problemas en su 
estructura, sobre todo de canaliza
ción de agua, lo que hace que 
cuando llueve muchas calles de la 
población se levantan, por lo que 
se está pensando en construir un 
canal a cielo abierto, con el fin de 
que el agua desemboque en lo que 
se conoce por «la laguna», y de 
esta forma paliar, en lo posible, 
este problema, que erl estos mo
mentos es un de los que más preo
cupa al Ayuntamiento de la lo
calidad. 

En cuanto al alumbrado, asfal
tado y pavimentacióif de calles, 
esta localidad tiene el 75% cubier
to. Unicamente faltan zonas del 
extraradio sin realizar estas obras 
debido a que están bastante aban
donadas, en cuanto que los veci
nos se han ido trasladando al cen
tro urbano. Actualmente se está 
intentando realizar un Plan de Ur
banismo, mediante peticiones a la 
Junta de Comunidades y a la Di
putación Provincial para intentar 
cubrir este hueco. 

-------------

El abastecimiento de agua se 
ha solucionado mediante la cons
trucción de un pozo en el térmi
no municipal de El Toboso, per
teneciente a la Mancomunidad 
del río Algodor. Por otro lado el 
agua no es todo lo buena que de
biera. Los análisis que se realizan 
la dan como potable. Según nos 
informaron en el Ayuntamiento 
no falta agua en el pueblo pero no 
es lo suficientemente buena. El lí
quido llega con mucho cloro para 
evitar posibles infecciones. 

Tampoco existe una depurado
ra adecuada. La que existe se 
construyó hace diez años, pero ac
tualmente esta en desuso. Se tiene 
pensado construir una nueva. 

Matadero 

El matadero que hay en Villa
cañas no reune las condiciones 
adecuadas para su uso debido a 
que fue construido hace sesenta 
años y el material es muy antiguo. 
Lo que hoy día se plantea en el 
Ayuntamiento es realizar uno co
marcal. Por su parte están dis-

~~~ NAVAHERMOSA ~~~ 

Para promocionar la radiodifusión y la cultura 

· Creada la Asociación de 
Amigos de la Radio 

Ventura Leblic 

Con el fin de promocionar la 
radiodifusión, la cultura y la amis
tad entre los pueblos de la comar
ca de los Montes de Toledo, te
niendo principalmente a la radio 
como vehículo de expresión, di
vulgación y comunicación, se está 
organizando en la localidad de 
Navahermosa una Asociacion de 
Amigos de la Radio, con un ám
bito comarcal principalmente. 

En estos días se están ultiman
do los detalles legales de seta ini
ciativa que agrupa a más de cua
renta jóvenes de la comarca. 

La sede provisional la tienen en 
Navahermosa, aunque cuentan 
eón gestores en San Pablo, Cuer
va, Menasalbas y Gálvez, esperan
do que se unan otros pueblos en 
un corto espacio de tiempo. 

El Ayuntamiento de esta loca
lidad toledana les ha facilitado 
una subvención con la que se pro
ponen dar los primeros pasos, al 

. igual que establecer los contactos 

preliminares con emisoras de To
ledo y Talavera. 

En la comarca de los Montes 
de Toledo funcionan algunas emi
soras locales como en Sonseca o 
Los Y ébenes. 

En los valles del interior fun
cionaba ocasionalmente «Radio 
Montes de Toledo O, o «Radio 
Batusi», dirigidas por aficcionados 
y de ámbito muy local. 

Esta futura Asociación de Ami
gos de la Radio podría plantearse 
no sólo colaborar con las grandes 
o pequeñas emisoras, sino ser el 
embrión de una, con carácter co
marcal o crear programas, igual
mente comarcales en las emisoras 
provinciales. · 

Es esta una iniciativa de gran 
interés por partir de jóvenes que 
rompen así con la monotonía ru
ral, buscando nuevos caminos de 
comunicación entre ellos, mere
ciendo todo el apoyo y estímulo 
posibles. 

puestos a ceder los terrenos, Jo 
que les hace falta es financiación 
por parte de las instituciones re
gionales. 

Otro problema del que llegan 
quejas al Ayuntamiento por parte 
de los vecinos es acerca de la re
cogida de basuras, la cual se vie
ne realizando cada dos días. Se 
pretende realizar este problema 
comprando un camión o metien
do más personal para realizarlo 
todos los días. 

Sanidad 

A nivel sanitario existe un úni
co ambulatorio de la Saguridad 
Social, el cual está compuesto por 
cuatro facultativos, dos de ellos 
ATS y un pediatra. Aparte de una 
ambulancia de la Cruz Roja, la 
cual está bastante-deteriorada, por 
lo que se pretende comprar otra, 
mediante recaudaciones que ha
cen los mismos de Cruz Roja me
diante fiestas que hacen y demás. 

Los vecinos de esta localidad se 
tienen que desplazar a Toledo o 
Quintanar de la Orden para po
der ser atendidos. En proyecto 
está la construcción de un centro 
de salud en condiciones para ali
viar en lo posible este asunto. 

Infraestructura 

En los últimos cuatro años se 
han realizado diversas obras como 
la Casa de la Cultura que esstá in
cluida en el Centro Social Poliva
lente, donde también hay una Bi
blioteca. 

Otros proyectos que se han rea
lizado son dos polideportivos, uno 
cubierto, bastante amplio, y otros 
con pistas de uso múltiple. 

Además en la Plaza Mayor se 
han construido en las escuelas una 
sala de exposiciones. Así como 
una Escuela Comarcal de Música, 
la cual ha sido financiada por los 
alumnos de la misma y por el 
Ayuntamiento. 

En la localidad de Villacañas 
también existe el parque La Soba
na, el cual es muy amplio y una 
buena zona de recreo tanto para 
niños como para mayores. 

Una obra importante que se ha 
realizado, y que urgía mucho ha 
sido una variante, ya que existía 
un punto conflictivo con Ja carre
tera que pasaba por el centro ura
bano y en la cual se habían pro
ducido muchos accidentes. Ac
tualmente la carretera ha sido des-. 
viada directamente desde Temble
que a Quintanar, pasando por fue
ra del pueblo. 

Igualmente la OMIC funciona 
aquí desde hace dos años, pero lo 
que se pretende es contratar a una 
persona que se dedique exclusiva
mente a llevar esta Oficina de In
formador al Consumidor, durante 
cuatro hora diarias. 

Igualmente se ha pedido a la 
Diputación Provincial de Toledo 
una subvención para realizar una 
piscina municipal. Por otra parte 
se han construido seis viviendas 
para alebergar a otras tanta fami
lias de raza gitana que actualmen
te se encontraban sin hogar. Se ha 
construido un Centro de Atención 
a la Infancia, que empezará a fun
cionar a primeros de enero. 

Organizada por la Asociación «Montes de Toledo» para 
la Navidad 

Campaña contra la 
compra y corte de 

árboles 
La Asociación Cultural «Mon

tes de Toledo» va a lanzar para las 
próximas navidades una campaña 
en contra de la venta y el corte de 
árboles que se realiza por estas fe
chas de cara a las vecinas navida
des que se presentan. 

La mencionada campaña se 
presenta con el lema ,,No compre 
ni corte», así como «protegamos 
nuestra tierra». 

Por otro lado pronto comenza
remos a ver por las localidades de 
nuestra provincia, y en concreto 
en la comarca de los Montes de 
Toledo, los carteles que con este 
motivo se han elaborado. 

En dichos carteles esta asocia
ción ha plasmado su ideología 
ecologista lanzando mensajes 
como no compre ni corte árboles 
y arbustos en Navidad, principal
mente acebos, enebros, tejos, abe
tos, pinos, etc ... que forman parte 
de la riqueza de nuestra tierra». 

La intención de dicha campa
ña también es la de concienciar a 
todos los ciudadanos de que el he
cho de comprar árboles de Navi
dad es una costumbre de países 
del norte de Europa, donde los 
bosques son más abundantes, 

También se intenta informar 
que en la comarca de los Montes 
de Toledo la deforestación ha te
nido y tiene consecuencias funes
tas. Con el fin de que la gente no 
se acerque a esa zona a talar los 
árboles para adornar sus hogares. 

La misma comenzará en los 
próximos días, anteriores a las 
mencionadas fechas navideñas, 
con motivo, de que cuando lle
guen hayan hecho meya entre los 
habitantes. 

Por último hay que decir que 
ésto se viene haciendo en esta aso
ciación cultural desde hace tiem
po, dado su carácter ecologista, y 
ante todo preocupado por la con
servación de la naturaleza y el me
dio ambiente. 

Jueves, 3 de Diciembre de 
198 

· 
·~ 

En Villa de Don 
Fadrique 

Aprobados 
los 

presupuestos 
ordinarios 

1988 
La corporaci?n municipal 

de este asyuntam1ento ha apro. 
bado los presupuestos ordina. 
nos para 1988, juntamente 
con _sus bases de ejecución, dé 
confonmdad con lo dispuesto 
en el real decreto 781. 

Asimismo dicha aprobación 
se encuentra expuesta al públi· 
co en la Secretaría del Ayun. 
tam1ento, por un plazo de 
quince días, para que pueda 
ser exammado y se formulen 
las reclamaciones pertinentes a 
este municipio, por parte de 
aquellos vecinos de la locali· 
dad que pudieran verse afecta· 
do por dicho decreto. 

Por otro lado si el plazo de 
presentación se cerrara sin ha· 
berse hecho ninguna, la apro· 
bación adquirirá el carácter de 
definitivo. 

Dentro del presupuesto or· 
dinario existe una partida de 
ingresos la cual asciende a se· 
senta y cinco millones de pe· 
setas entre impuestos directos, 
indirectos, tasas y otros ingre· 
sos, transferencias corrientes e 
ingresos patrimoniales. 

En cuanto a gastos, éstos as· 
cienden a la misma cantidad 
que la anterior partida, donde 
se incluye una partida de ope
raciones corrientes, en la cual 
están las remuneraciones de 
personal, la compra de vienes 
corrientes y de servicios, los in· 
tereses y las transferencias 
corrientes, así como las opera· 
ciones de capital en las que se 
encuentran las inversiones rea· 
les y la variación de pasivos 

- financieros. 

Aprobadas las 
ordenanzas 
fiscales para 

1988 
El pleno de este Ayunta· 

miento ha aprobado, por una· 
nimidad de los asistentes, la 
modificación de las tarifas de 
las ordenanzas fiscales para el 
ejercicio de 1988. 

Dicha modificación se ha 
expuesto publicamente, duran· 
te un plazo de treinta días, para 
que se presenten las reclama· 
ciones que los posibl.es afecta· 
dos creyeran convementes. 

Dichas ordenanzas son las 
27 Y 28. La primera corres· 

·, del ser· ponde a la prestac1on · 
. . 'd de basura, v1c10 de recog1 a . . en 

cuya tarifa se modifica 'd 
1.000 pesetas por la reeogI ª 
diaria a domicilio. da 

Por otro lado la s~~~ºdel . 
está referida a la pres~f {º Ja · 
servicio de alcantan tº'ese· 
cual se ha fijado en 80 P e· . . da en r 
tas al año por v1v1en '. . 

· , · ·1 nc1·a mspeG lac1on a la v1g1 a ' 
ción y reparaciones. 
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